

# Francisco Ignacio Madero 1873-1913



EL EMPRESARIO MEXICANO FRANCISCO I. MADERO, CANDIDATO A LA PRESIDENCIA POR EL CENTRO ANTIRREELECCIONISTA, EN 1909.



AL LLAMADO PLAN DE SAN LUIS, SE PRONUNCIARON HOMBRES COMO PASCUAL OROZCO, PANCHO VILLA, EMILIZANO ZAPATA ETC. LA INSURRECCIÓN SE EXTENDIÓ POCO A POCO POR TODO EL PAÍS



Presidente de la República. Nació en la hacienda de El Rosario, Coahuila. Se formó universitariamente en la Universidad de San Francisco, California.

Luego se radicó en San Pedro de las Colonias, para administrar las propiedades que tenía su padre en la región de La Laguna.

Se encargó de tecnificar la agricultura a la vez que desarrollaba una tarea social entre los campesinos.

Desde 1904 interviene en las cuestiones políticas de Coahuila.

En 1908 publica su libro *“La sucesión presidencial en 1910”*, en el que expone las principales cuestiones que se plantean al país. Alcanza éxito, pues está al alcance de todos. Más tarde lucha en el Partido Antirreeleccionista, que lo lanza como candidato a la Presidencia de la República.

Cuando se declara que el presidente Díaz ha sido nuevamente reelecto, Madero se lanza a la Revolución con el Plan de San Luis, del 6 de octubre de 1910.

Pronto la rebelión maderista comenzó a crecer.

Madero asistió a la toma de Ciudad Juárez, a cuya caída el gobierno de Porfirio Díaz inició negociaciones que terminaron con la renuncia del Presidente. El 6 de noviembre de 1911, tomó posesión como presidente de la República. Ya el interinato había minado su fuerza. Si antes de tomar la Presidencia trató de resolver el conflicto provocado por las cuestiones de tierras, al frente del cual se encontraba Zapata, pronto tuvo que luchar contra el mismo caudillo, que lanzó el Plan de Ayala.

Como algunos de los principales elementos que intervinieron en la lucha contra la dictadura no fueron compensados, apareció el descontento. Pascual Orozco se lanzó a la rebelión en 1912.

Fracasada la rebelión de Orozco, apareció en octubre la de Félix Díaz, que también fracasó. Por otro lado, su política digna en materia internacional, le suscitó la aversión del embajador de Estados Unidos.

Su administración no tuvo momento de reposo y el 9 de febrero de 1913 estalló el cuartelazo de la Ciudadela, en el que los distintos grupos, vencieron al régimen. Madero confió el mando de las tropas del gobierno a Victoriano Huerta, quien lo traiciona. Primero fue encarcelado y obligado a presentar su renuncia a la Presidencia de la República; después, fue asesinado la noche del 22 de febrero de 1913.